



San Remigio, Obispo y Confesor. = Las Q. H. están en la Iglesia de los Angeles, de Religiosas de Santo Domingo: se reserva á las seis.

Sale el Sol á las 6 h. 10 m.: se pone á las 5 h. 50 m.: la longitud del Sol es de 08 g. 58 m. de Libra; y su declinacion Austral de 3 g. 33 m. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 11 h. 49 m. 22 s. = Hoy es el 30 de la Luna menguante: sale á las 6 h. 26 m. de la mañana; y se pone á las 6 h. 26 m. del anohecer. = Luna nueva á las 3 h. 49 m. de la tarde, en los 7 g. 15 m. de Virgo.

Dia 29.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	16 grad. 4	28 p.01 1,6	S. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	19	28 01 5	E. S. E. Idem.
A las 11 de la noc.	17 8	28 01 7	Id. Cubierto.

Continúa el Discurso de ayer.

Puede así mismo modificarse el color, pasando el paño al salir de la tintura por otro baño; y así para hacer un amarillo dorado, se pasa el paño que sale de la gualda por un baño ligero de rubia; y para comunicarle un color burileado, se pasa por un baño que se prepara con un poco de hollin. Se hablará de estos medios, quando se trate de los obscurimientos.

Para teñir la seda de amarillo legitimo, por lo comun no se emplea otro ingrediente que la gualda: la seda debe cocerse á razon de veinte libras de xabon por ciento de esta abundancia, y luego alumbrarse y refrescarse, esto es, despues de la alumbrada.

Se dispone un baño con dos li-

bras de gualda para cada libra de seda, y despues de un quarto de hora bueno de ebulicion, se cuele por un tamiz ó lienzo en una barca; quando este baño se ha enfriado lo suficiente para poder mantener en él la mano metida, se hunde la seda, y se la dexa hasta que salga bien despejada; en el discurso de esta operación se pone la gualda á cocer segunda vez en nueva cantidad de agua: se arroja la mitad del primer baño, y se reemplaza con esta segunda decoccion.

Este nuevo baño puede emplearse algo mas caliente que el primero; sin embargo, debe evitarse un calor excesivo, el qual puede ser causa de que el color que se halla ya fixado, vuelva á ser disuelto por el

ba-

baño; se voltea como la primera vez, y en el interin se ponen á disolver cenizas graveladas en una parte del segundo baño ó decoccion: se saca la seda del baño para agregar á él mas ó ménos de esta disolucion, segun el matiz que se desea. Despues de haber dado algunas vueltas á la seda, se tuerce un mazo á clavija, para ver si el color es bastante lleno y suficientemente dorado. Si no lo es bastante, se añade otra vez un poco de lexía alcalina, cuya propiedad es dar mas grado de subido al color, y comunicarle un matiz mas dorado. Se continúa operando como ántes, hasta que la seda haya llegado á la graduacion que quiera darsela: tambien puede agregarse la lexía alcalina al tiempo que se hecha la segunda decoccion de gualda, teniendo siempre cuidado de que el baño no esté demasiado caliente.

Si se quiere tener amarillos mas dorados y tirantes al color de junquillo, es necesario que al mismo tiempo que se ponen las cenizas graveladas, se agregue tambien achiote á proporcion de la graduacion que desea conseguirse.

Para los grados claros de amarillo, como corteza de limon baxo

y canario, debe cocerse la seda como para el azul; porque estas graduaciones son tanto mas hermosas y transparentes, quanto se han dado sobre un fondo mas blanco; se proporciona la fuerza del baño á la graduacion que desea conseguirse; y si se quiere que el amarillo tenga un viso tirante á verde, se agrega mas ó ménos baño de tina azul, si la seda se ha cocido sin polvos azules. Para evitar que estas graduaciones no sean con exceso subidas, puede darse á la seda una alumbrada mas ligera que la que comunmente se usa.

Scheffer manda poner en maceracion la seda por veinte y quatro horas en una disolucion de estaño, preparada con quatro partes de ácido nítrico, una de sal comun y otra de estaño, y saturada por cristal tártaro; labarla y hacerla hervir media hora con igual porcion de flor de gualda. Dice que de esta manera se adquiere un color pagizo hermoso, que tiene la ventaja de resistir bien la accion de los ácidos. Siguiendo este proceder, debe quedar muy poco de estaño en disolucion, porque el ácido tártaroso lo precipita.

(Se continuará.)

Madrid 24 de Setiembre.

Acciones.

REAL EMPRÉSTITO.

El número de Acciones á que se habia suscripto hasta el dia 20 de Setiembre inclusive, eran... 3.343.

Se han aumentado con las siguientes:

En la Tesorería mayor en los dias 21, 22 y 23, con... 29.

En la de Cataluña, con... 1.

En la de Valencia, con... 1.

Total..... 3.374.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Comercio libre de América.

Día 30 de Setiembre, el Cap. Fernando Rexach, halabierto registrado a su Polacra nombrada Ntra. Sra. del Rosario, para Montevideo.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Génova y Palanós, en 12 días, el Cap. Estevan Vilató y Vidal, Catalan, Polacra la Virgen de los Dolores, con mercaderías.

De Idem, en 19 días, el Pat. Francisco Casalins, Catalan, Polacra el dulce Nombre de Maria, con mercaderías.

De Marsella, en 18 días, el Pat. Antonio Bascos, Catalan, Canario San Antonio de Padua, con mercaderías.

De Idem, en 4 días, el Patron Joseph Alemany, Mallorquin, Xabeque la Pura Concepcion, con fierro.

De Tolon, en 9 días, el Pat. Jacinto Matheu, Mallorquin, Xabeque núm. 241, con fierro.

De Idem, en idem, el Pat. Gerónimo Giscafre, Mallorquin, Xabeque S. Nicolás, con fierro.

De Ayamonte y Salou, en 27 días, el Pat. Juan Mataró, Catalan, Londro S. Francisco de Paula, con atún.

De Aguilas, en 7 días, el Cap. Nicolás Casas, Catalan, Bergantin la Virgen de la Merced, con espartería.

Embarcacion despachada.

Para Costas de España, el Cap. Christian Koch, Sueco, Bergantin la Fortuna.

Fiesta. Mañana en la Iglesia de S. Miguel del Puerto, a expensas de un Devoto, se celebra la Fiesta

de los Santos Cosme y Damián, Mártires: a las 10 habrá solemne Oficio, y predicará el R. P. Fr. Joseph de S. Agustín, Ex-Lector en Sagrada Teología, y Carmelita Descalzo; y a la tarde solemne Rosario que dirá el mismo Orador, con la asistencia de la Capilla de Sta. Maria del Mar: y el Lunes un solemne Aniversario por los Difuntos devotos de los Santos.

Libro. En la Librería de Antonio Suarez, calle del Regomí, se hallará la primorosa, útil, rara y agradable Obra, intitulada: Pensamientos de Pascal sobre la Religión, traducidos al Español por D. Andres Baggiero, Oficial del Regimiento de Infantería de la Princesa, 4 toms, en 8º mayor, impreso en Zaragoza, de bello caracter, su precio 20 rs. vn. en pasta fina.

Venta. En Sarriá, frente de la Cruz, hay siete Telares de hacer Medias de algodón para vender, que se daran a precio equitativo.

Robo. El día 24 de Setiembre al anocheecer, en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Merced, a ocasion de que cantaban sus Gozos, al entrar por la puerta un Sugeto, se le iban a quitar la peluca con una ahuja que colgaba desde el arco de la Puerta, y a tiempo de levantar la cabeza para evitarlo, se le acercó un hombre y se la separó; en cuyo intermedio le pillaron un Relox con caja de oro, pendientes de acero y dos llaves: si el que lo hizo fue por necesidad, puede restituirlo por medio del Rev. P. Sacristan del citado Convento; y se le socorrerá competentemente.

Perdidas. El día 28 de Setiembre

bre próximo pasado, se perdió, ó hurtaron una Bolsa de seda verde, con algunas monedas de plata; la que recobrada por medio de este Periódico, será recompensada con una gratificación.

La persona que hubiese hallado una Almendra de pendiente, se servirá llevarla à la calle de Colominas, casa número 18, que se le gratificará bien.

El Jueves de la semana pasada se perdieron, desde el Huerto de la calle nueva à la calle dels Obradors, hasta la dels Escudillers, tres Camisas de cáñamo, la primera nueva, de muger; la segunda usada, tambien de muger; y la tercera de hombre, de mediana servidumbre, y un pañal tambien de cáñamo; quien lo haya encontrado lo entregará à Juan Rosell, Escudillero, delante de la casa de D. Joseph Amigan, y se le dará dos pesetas de gratificación.

Quien haya hallado una Cartera de piel, con un espejo y papeles dentro, la entregará à la Señora Teresa, de la casa de la Llocha,

que dará dos pesetas de gratificación.

Hallazgo. El Sageto que el dia 26 del mes de Setiembre à la noche, haya perdido un Pañuelo de lienzo, acuda à la Tienda de los Sres. Balaseh y Camarasa, en la calle de los Cambios, que dando las señas le entregará.

Sirviente. El que hubiere menester una Camarera, que sabe coser, planchar, enjabonar ropa fina, lavar y componer medias de seda, acuda à la calle del Pou de la Cadena, en casa de Rosa Sanchez, frente del una que lava mantillas, piso segundo; y tiene quien la abone.

Precios de los Aguardientes

en Reus.

En el Mercado celebrado aquí el Lunes 26 del corriente, se vendió el Aguardiente Refinado à 32 ₧ 10 ₧; y el Olanda de 22 y 10 à 24.

Teatro. Hoy à las cinco se presenta por la Compañía Española la Comedia intitulada: *El Tirano de Ungria*; con Saynete y el Bayle de la Florera.

Cambios de esta Plaza.

Londres. } sin papel.
Hamburgo. }
Amsterdam. } sin tomad.
Génova. }

Madrid. $\frac{1}{2}$ p. c. d. } à 8 d. v.
Cádiz. $1 \frac{1}{4}$ p. c. s. }
Vales Reales. sin Cambio
fixo.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, à 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se subscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Berdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente Subscripciones à los Diarios de Madrid y València, al Correo de Cádiz, al Mercantil, y al Semanario de Salamanca.